

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8708

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 30 DE SEPTIEMBRE DE 1879.

Las señoras suscriptoras a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Mañana ó pasado publicará la *Gaceta* una circular previniendo á las diputaciones y á los ayuntamientos, que al contratar por medio de licitación los servicios de obras públicas costeadas con sus respectivos fondos, no prescindan, como suelen hacerlo alguna vez, de los requisitos á que se refiere el artículo 78 de la ley municipal y el 19 de la de obras públicas.

El ministro de la Gobernación, de acuerdo con el director de Obras públicas, dispone que los ayuntamientos y diputaciones verifiquen doble susta en todas aquellas contrataciones cuyo tipo exceda de 50000 pesetas.

No tiene fundamento alguno, según noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación, la que dá un periódico de Ferrol diciendo que en aquella ciudad se han adoptado precauciones militares. Aparte de que ya rectifican dicho rumor los periódicos de aquella localidad, debemos hacer constar que la falsa alarma se funda únicamente en un disparo que durante la noche hizo el centinela del polverín contra una barca de contrabandistas que intentaba hacer un alijo de tabaco.

Dentro de dos ó tres días regresaran á esta corte los señores duques de la Torre.

No es exacto que el ministro de la Gobernación haya resuelto suprimir los subgobiernos. Únicamente se suprime el de Barbastro.

Hoy ha regresado á Madrid el general Ros de Olano.

Solamente tres ó cuatro días permanecerá en Barcelona, según noticias, el Sr. Romero Robledo, trasladándose después á Madrid.

Han sido detenidos en Zaragoza tres jefes militares de reemplazo, por suponerseles complicados en una intentona de carácter revolucionario.

Se les han ocupado algunos documentos que les comprometen.

El lunes próximo, á las cinco de la tarde, partirá de la estación de Villalba el tren especial en que la corte ha de regresar á Madrid.

Se han dado las órdenes oportunas para cubrir la línea.

Dice el *Imparcial*:

Anoche celebraron una conferencia el capitán general del distrito de Cataluña, Sr. Prud'homme, y el señor ministro de la Gobernación, en el despacho de este último. Esta conferencia versó, según nuestras noticias,

sobre el estado de aquellas provincias, hoy muy satisfactorio, como saben nuestros lectores, hasta tal punto, que los obreros de Barcelona, que casi siempre, movidos por los trabajos de la internacional, promueven huelgas y piden audiencias á la primera autoridad, hace ya bastante tiempo que no acuden á estos procedimientos.

Esto dicen que significó el capitán general de Cataluña al presidente del Consejo.

«San Ildefonso, 26. — Hoy han tenido el honor de ser invitados por su magestad á su real mesa los señores marqueses de Ulagares y vizcondes de Torre-Luzon.

Mañana á las ocho saldrán para el soto de Riofrio, donde se verificará una cacería, S. M. el rey y SS. AA. RR. la princesa é infantas, á quienes acompañarán altos funcionarios de Palacio, algunas autoridades de la provincia y distintas personas invitadas al efecto.

El domingo lo dedicará la real familia á las audiencias de despedida, y el lunes 29 saldrá, á la una de la tarde, para esa corte, donde llegará en tren especial á las siete de la noche.

El señor ministro de Marina ha presentado hoy á la firma de su magestad dos decretos pertenecientes á Gracia y Justicia, sobre indultos de cadena y presidio y un decreto de Guerra promoviendo á brigadier al coronel Pin, jefe de la columna que en la jurisdicción de Santiago de Cuba derrotó la partida del hermano de Maceo.

Carece completamente de fundamento la noticia circulada por algunos periódicos respecto á la probabilidad de que el vicealmirante Sr. Pery se encargue de nuevo de la capitania general de Cádiz. Dicho señor fué relevado por haber presentado la dimisión de dicho cargo, y el gobierno no ha pensado en semejante reposición.

—V.—
—Es problemático cuanto se diga respecto á si será el duque de Bailen ó algún otro grande de España el designado para ir á Viena.

—El *Imparcial* dá algunas noticias á cuatro meses plazo. Según nuestro colega, el general Moriones será nombrado director de Caballería al cumplir el tiempo reglamentario en el mando superior de Filipinas. Es muy largo el plazo para vaticinar lo que para entonces puede suceder.

—Anoche circuló la noticia de que había sido denunciado un periódico democrático de los más jóvenes en la vida política, y que se distingue por la independencia y habilidad con que se redacta.

Sentiríamos muy de veras que se confirmase el rumor.

—Ministeriales caracterizados negaban anoche la exactitud de la noticia del *Liberal*, asegurando que la mayoría del gabinete se inclina en favor de un sistema de abolición de la esclavitud inmediata y sin indemnización en la isla de Cuba.

La cuestión de la esclavitud, como todas aquellas que revistan carácter de reforma, las resolverá el gobierno de acuerdo con la junta nombrada para proponer lo más conveniente y patriótico que tienda á aquel fin.

—A la noticia circulada en Madrid de que el gobierno se proponía adoptar medidas de precaución en las provincias catalanas y valencianas, contesta el *País* de Valencia con las siguientes líneas:

Podemos desmentir terminantemente los rumores acogidos por algunos periódicos de Madrid, de que puede temerse la alteración del orden público en nuestra provincia.

Nada más inexacto, pues no hay el más leve indicio de que se trate de producir trastornos en toda la provincia, ni puede haber nadie tan osado que se atreva de una manera formal á intentar nada contra la tranquilidad pública.

El gobierno y las autoridades de la provincia velan por la conservación del orden, de un modo tal, que no han de preocuparles los trabajos que solo pueden existir en la calenturienta imaginación de los que sueñan con peligrosas aventuras en interés de sus ambiciones y que al mismo tiempo son impotentes contra el régimen actual felizmente establecido.

—Las noticias de la Habana recibidas en los Estados Unidos, dicen que los antiguos jefes capitalados se han puesto desde el primer momento al lado de las autoridades, protestando enérgicamente contra la criminal conducta de los amotinados y ofreciendo á aquellos su cooperación y servicios.

—Esta honrada y patriótica actitud de los que al deponer las armas cuando el memorable hecho de Zanjon, empeñaron su palabra de guardar fidelidad á lo pactado, dice mucho en honor de los mencionados jefes y despoja de toda importancia y significación á la intentona de los rebeldes.

—Según nuestros informes, el general Lagunero será dado de alta en el ejército, solamente con carácter provisional, disfrutando un tercio del sueldo que le corresponde como oficial general, y si al terminarse la causa no resultaran suficientes motivos para darle de baja definitivamente, se le habilitaría de nuevo en su carrera.

—De hoy á mañana es esperado en

esta capital el ex-ministro de Estado y Hacienda y diputado de la minoría señor Carvajal.

—El *Imparcial* dice que ha sido relevado el brigadier Velasco del mando militar de Ceuta. No es exacto.

—El general Lagunero seguía ayer tarde un poco más aliviado de su grave dolencia.

—Dice el *Liberal*:
«De un amigo nuestro que accidentalmente se halla en Berlin, recibimos ayer una carta en la que nos habla de una entrevista del Sr. Cánovas del Castillo con el príncipe de Bismark.

Esta entrevista debe celebrarse en Munich cuando el canciller de Alemania regrese de su viaje á Viena.»

—Los rumores que han circulado sobre prevenciones extraordinarias militares, son destituidos de todo fundamento y nadie podrá citar una sola medida que pueda dar pábulo á suponer que la tranquilidad no es completa en la Península y que hay temor alguno de que pueda ser alterada.

—Dudan algunos periódicos, y entre ellos el *Liberal*, que la junta que preside el digno general Jovellar pueda terminar su cometido antes de la apertura de Cortes.

No discutiremos sobre si habrá concluido su patriótica misión la junta para la fecha indicada respecto á la reunión de Cortes, pero si creemos estar en ultimados los puntos más concretos y esenciales y obrará en poder del gobierno la propuesta sobre lo que á su juicio deba hacerse.

—El ministro de la Guerra ha firmado una circular significando la conveniencia de que se permita la entrada libre en las estaciones de las vías férreas á los jefes y oficiales que en comisión del servicio van á cumplir sus órdenes superiores ó á ofrecer sus respetos á las autoridades á su paso por las estaciones ó para otros actos análogos.

—Parece que anoche se agravó sensiblemente la enfermedad del general Lagunero, presentándose indicios de carácter alarmante.

—Supone un periódico que el gobierno se vera obligado á presentar á las Cortes su pensamiento sobre las reformas que deban hacerse en Cuba, antes de oír el parecer de la junta informadora.

Supone mal nuestro colega.

—Anoche fue comentada muy favorablemente la noticia que dimos insinuando el probable relevo del nuevo alcalde del Serrallo en el caso de que se confirme el rumor de que ha recaído el nombramiento en un marroquí enemigo de España.

Parece que al efecto se han dado instrucciones al ministro de S. M. en Tanger.

—Algunos periódicos, al dar cuenta de haberse concedido pasaporte á los generales Acosta y Morelo, dan á entender de una manera habilidosa que el gobierno ha entregado dichos documentos sin solicitarlos los interesados; y como esto es absolutamente inexacto, debemos asegurar autoritadamente que dichos generales han pedido en debida forma los pasaportes, que el general Primo de Rivera no ha tenido inconveniente alguno en darles. Esta es la verdad.

—Confírmase que además del señor Fernandez Chorot ha dimitido también el cargo de vocal de la comisión de reformas de Cuba, el diputado por la Habana señor general Armiñan.

De los 30 miembros nombrados no se han presentado á la junta más que 17, y se calcula que solo se presentarán cuatro más. De los nueve restantes hay indicios para creer que se proponen no tomar parte en los trabajos de la comisión, pero no han dicho nada.

—Como ampliación de nuestras noticias de ayer y resumen de nuestros informes de hoy, y en contestación á los ecos de la prensa y rumores de los círculos políticos, podemos asegurar

Que el consejo de ministros de ayer se ocupó ampliamente de la detención del general Lagunero y de las conexiones que á propósito del asunto que motivó dicha detención, se han descubierto. Sobre esto, dicen los ministeriales, el gobierno está perfectamente tranquilo, sin dar importancia alguna á los trabajos revolucionarios, por la sencilla razón de que los conoce en todos sus detalles, y tiene previsto el medio de contrarrestarlos.

La cuestión de Cuba, de que se ocupó también el consejo, no tiene la gravedad que la prensa le ha atribuido. Los telegramas de que dió cuenta el ministro de Ultramar son en extremo tranquilizadores, y otros recibidos posteriormente lo son mucho más. Hasta tal punto es esto exacto, que el gobierno espera resolver, con el concurso de todos, los problemas sociales y políticos de aquella provincia española, sin necesidad, como se ha dicho, de que el general Martinez Campos vuelva á encargarse del puesto que desempeñó antes de venir á ocupar el de presidente de ministros.

Las Cortes no anticiparán su tura para ocuparse de las repropuestas por la comisión de representantes cubanos, pues esta se ha constituido.

— 216 —
Aquella misma noche, cuando cada cual se hubo retirado á su cuarto para entregarse á un descanso bastante necesario después de las emociones del día, Berta, que no se había aun separado de su prima, permanecía sentada en el lecho de esta.

La ventana estaba abierta, á fin de que penetrase la fresca de la noche acompañada del suave perfume de las flores que exhalaba el jardín.

Como el cuarto estaba apenas alumbrado por una lámpara de alabastro que pendía del techo, veíase distintamente el lago Burget, cuyas aguas limpias, tranquilas y transparentes, iluminadas por la luz de la luna, parecían, por decirlo así, dormidas.

—¡Ah!—esclamó la señorita de Lafonta, pasando su brazo alrededor del cuello de su prima;—¡qué atractivo tiene ese paisaje! ¡Cuán hermoso es vivir aquí, en frente de

— 217 —
ese bello lago, lejos de la agitación y el ruido de París, donde la vida es tan turbulenta! Créeme, mi querida Berta; se disfrutan ciertos placeres en las grandes ciudades; pero la verdadera dicha no existe sino en el campo. Aquí solamente se sabe amar y ser amada.

—Si esa es tu opinión,—repuso Berta,—¿quién te impide venir á establecerme cerca de nosotros, ahora que tu padre no está en activo servicio? Pronto buscaremos un marido.

—¿Deseas mucho verme casada?

—Sí, mi querida Albertina.

—¿Y por qué?

—En primer lugar, porque es una garantía más de esa dicha de que me hablabas hace poco.

—¿Y en segundo?

—En segundo, Albertina, voy á ser franca contigo. Sospecho que si no te casaras y siguieras viviendo conmigo, acabarías por tener celos.

—¿De mí?

— 220 —
Cuando la voz se apagaba poco á poco en un sonido vago é imperceptible, parecía que se exhalaba de las yerbas acuáticas que crecían en la mayor abundancia á orillas del lago, desprendiase de ellas como la queja armoniosa de un ondino cautivo en el seno de los lirios y de las ninfas.

Al oír aquel amoroso estribillo, que en breve se perdió en las profundidades del jardín, donde Rodolfo continuó sin duda su paseo nocturno, las dos jóvenes permanecieron algunos instantes absortas en una meditación profunda. Sus pensamientos se trasportaron simultáneamente al recuerdo de aquella primera prueba, en la cual M. de Cheverne empezó á triunfar de las prevenciones de Albertina, y una época reciente aun y no desprovista de atractivos, á pesar de la uniformidad y monotonía de la vida del campo, revivía en el fondo de los corazones agitados de las dos primas.

Solo el general podían oponerle, las primero, en gran parte vivamente.

como simple. Según M. de Lafonta, había tomado la plaza por sí mismo, en virtud de aquel axioma de que siempre lo que no se espera.

—El enemigo? me dirán. ¿Acaso un buen doctor no exageraba sus temores? ¿Era, en efecto, una enemiga aquella interesante joven, tan cariñosa y expresiva con su linda

exigiera esta premura para la discusión y aprobación de las reformas.

Se asegura en ciertos círculos, y esto no hemos de ocultarlo, que de las discusiones de la comisión de reformas de Cuba se esperan grandes rozamientos y la caída del actual gabinete, estribando en esto la esperanza del partido constitucional, que cree ver entonces la coyuntura favorable para llegar al poder.

Como el plazo es largo, relativamente, no nos atrevemos en absoluto a negar ni afirmar nada en pró ni en contra. Mas juzgando por el actual estado de las cosas y con conocimiento exacto de la política general de nuestro país, creemos que es lo menos probable que resulten tales complicaciones, pues, como anteriormente aseguramos, *todo, todo* está en vías de una buena y ventajosa solución.

Las reformas legislativas se presentarán a las Cortes.

La compilación civil, terminada ya, será un importante y utilísimo Código en que consten todas las disposiciones vigentes, resolviendo las dudas a que pueden dar lugar las diferentes disposiciones que en breve espacio de tiempo se han dictado en gran número. El Código penal se presentará también reformado, y además serán llevados a las Cortes otros proyectos de reforma de que la prensa se ha ocupado repetidas veces.

Así, pues, y como síntesis de las impresiones que hoy hemos recogido, podemos asegurar que el gobierno de S. M. nada teme del actual estado del país; nada del de la isla de Cuba, cuya situación es mejor cada día, según las noticias oficiales; y que las Cortes se abrirán del 1 al 5 de noviembre, como se había pensado.

No es cierto que el director de la ciudad haya recibido una real orden en la que se le decía que el gobierno había visto con desagrado la lentitud en el procedimiento relativo a las sustracciones y falsificaciones ocurridas en dicho departamento.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 26.—Se confirma que la venida a esta capital del príncipe de Bismarck tendrá un resultado satisfactorio para todas las potencias, pues la base principal de sus gestiones se funda en el tratado de Berlín.

La prensa alemana sigue ocupándose con preferencia de este asunto.

París 26.—El Sr. Tricon ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Francia en Teheran (Persia).

Bucharest 26.—La comisión de los límites de las fronteras de la Bulgaria y de la Rumania, se reunirá el 27 de octubre próximo en Silistria.

Gacetillas.

Según tenemos por algunos en la...

que se dará salida al gran arroyo que cuando llueve se forma en la calle de Letrados. De esta manera podrá darse a la primera de citadas calles una nueva rasante que rebajando su piso ante la puerta del café del Recreo evite no poca pendiente a la nueva vía, sin que esta tenga necesidad de recoger mas aguas que las suyas.

—Solemnidad religiosa.—Hoy por la mañana tendrá lugar en el convento de religiosas de Sta. Marta la solemne profesión de la Srta. Doña Francisca Lopez y Perez, hija de Don Bartolomé y de Doña Antonia, cuyo acto se verificará con la solemnidad acostumbrada.

—El vigia.—Tiene el mes que espira hoy—entre sus muchos perances—el de que su muerte sea—*sicut vita*...muere en martes.

—Inauguración.—El día veinte y ocho, a las diez de la mañana y bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia, se inauguró en Valladolid la Exposición regional de ganados.

—Lo celebramos.—El Sr. Gobernador civil de esta provincia se encuentra ya completamente aliviado de su última indisposición.

—Perance.—Anteayer tarde se desbocaron los caballos de un carruaje en la calle del Conde Gondomar, yendo a estrellarse contra la pared de la fonda Suiza en las Tendillas. Afortunadamente iba vacío y el cochero se salvó arrojándose antes del choque. El carruaje quedó muy mal tratado, y los transeúntes no sufrieron mas que el consiguiente sobresalto.

—Al pelo.—Por su buen comportamiento y por la exactitud con que desempeñó su cometido, fué conducido ayer por la mañana a la cárcel un blanqueador, a quien un sugeto entregó dinero para que comprara cal, que no compró, y que después se presentó ayer por la mañana en la casa de este embriagado y sin cal, y poniéndolo como hoja de perejil.

—Es útil.—Parece que se trata de establecer en esta capital un juego de pelota a imitación de los que existen en Navarra y en las provincias vascongadas. Para el invierno es un buen ejercicio.

—Peligro.—Sería conveniente que no se colocaran macetas con flores sobre las barandas de los balcones y azoteas, por mas que sus dueños crean que las tienen muy seguras; y tampoco se vería con disgusto que estas se regaran en el interior de las casas para evitar a los transeúntes los baños rusos de aguas sucias, que suelen ser poco gratos.

—Lo sentimos.—Anteayer tarde y cerca de la Cruz del Rastro el señor Alcalde de la capital, que con el Ayuntamiento presidía la procesión de Nuestra Señora del Socorro, se sintió enfermo de tal manera que le fué imposible continuar, y tubo que retirarse a una casa inmediata. Según hemos sabido la indisposición no ha ofrecido gravedad alguna, y nuestra digna autoridad local se encuentra perfectamente, si bien creemos que no pudo ayer asistir al despacho.

—Serenatas.—Anoche fueron obsequiadas con brillantes serenatas por los aplicados jóvenes del Centro filarmónico, acertadamente dirigidos por

el Sr. Lucena, las familias de los señores D. Miguel Lovera, D. Rafael Vidaurreta, D. José Gonzalez Clot y D. Miguel Bravo. Entre otras piezas tuvieron el gusto de oír el Paragraf III, de Suppé, y la tanda de walses de Tito Mateu, que fueron magistralmente ejecutadas y recibidas con extraordinario aplauso.

—Procesión.—Ciértamente que era colmador el espectáculo que anteayer tarde y en las primeras horas de la noche ofrecía al pueblo entero de Córdoba, apiñado en las calles de la carrera, la magnífica procesión con que fueron trasladadas a la iglesia, de la plazuela de la Almagra, la imagen de Ntra. Sra. del Socorro y las de San José y San Rafael que la precedían. Después de los batidores se extendían dos largas filas de fieles con cirios encendidos, llevando las imágenes entre ellos, y realizando la piadosa ceremonia con grande recogimiento y compostura. La de Nuestra Señora vestía un rico manto que recuerda siempre la laboriosidad inteligente de las Sras. de Duran, puesto que sus riquísimos bordados son en verdad muy notables: iba delante una escogida capilla de música, y guirnalda de olorosos nardos la circundaban por todas partes. Seguía el clero parroquial y otros muchos señores sacerdotes, terminando la procesión la Corporación municipal con sus maceros, y seguida de su banda de música y de un piquete del distinguido cuerpo de Ingenieros. Por todas partes fué grande el orden y la compostura, y las casas todas se hallaban adornadas con colgaduras vistosas, y por la noche con brillantes iluminaciones. La luz eléctrica apareció sobre la fachada de la fábrica del Sr. Sanchez en el momento de aparecer la imagen de María en el Arco Alto de la Corredera, y en esta plaza, algo contenidas las aficiones de la pólvora, la numerosa concurrencia pudo presenciar tranquilamente el paso de la procesión. Muy satisfechos deben estar todos los cofrades por la brillantez y lucimiento con que en este año han tributado sus cultos a Nuestra Sra. del Socorro, y muy especialmente el celoso Hermano mayor, cuyos desvelos y sacrificios se han visto coronados con un resultado excelente.

—Subasta.—El día diez y seis se subastaron en las casas consistoriales de esta capital una haza de tierra calma, sitio de las Cuadrillas, término de Aguilar, por el tipo de cuatrocientas noventa pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—430.—Muere el doctor S. Geronimo.—1273.—Es nombrado emperador de Alemania Roberto de Habsburgo, fundador de la casa de Austria.—1427.—Alonso V. de Aragon, por privilegio dado en Valencia, manda reedificar la villa de Olot, Gerona, que habia sido destruida por los terremotos.—1795.—Unión de Belgica a Francia.—1817.—Pío VII autoriza al emperador de Austria para que pueda nombrar obispos en sus dominios, previa la aprobación de la Santa Sede.—1868.—Llegada a Pau de D. Isabel II.

—Trapas.—Anteayer por la mañana salió de esta capital con dirección a Madrid el regimiento caballería de Montesa, y hoy saldrá para Sevilla el de Alfonso XII, que solo ha permanecido en Córdoba dos días.

—Sillas.—Aun cuando no las puso el contratista, no faltaron especuladores que colocaran sillas anteanoche en la Corredera con motivo del paso de la procesión de Nuestra Señora del Socorro, y por cierto que no tuvieron que arrepentirse de ello, dolo que nos alegramos.

—Se completó.—Un chusco se acerca a un coche de tercera del ferrocarril, asoma la cabeza pregunta:—¿Está llena esta Arca de Noé?—Entre Vd., contesta una voz de adentro, porque aun falta el mico.

—Diestro.—Aun cuando todavía no hemos recibido reseña alguna de la corrida de toros de Sevilla, sabemos que Lagartijo estuvo admirable tanto en los quites como en el trasteo y en las estocadas, obteniendo en toda la tarde una continuada ovación. Celebramos el triunfo del espada cordobés en la capital vecina.

—Escarmentó.—A las diez de la mañana del sábado último fué detenido un hombre que en el Huerto hundido de S. Agustín habia cometido poco antes un acto bárbaro con una niña de diez años de edad. Este individuo, que fué por supuesto conducido a la cárcel por un agente de orden público, hace muy poco tiempo que ha vuelto de presidio, donde ha estado cumpliendo una condena por un delito semejante.

—Perance.—Aun cuando fueron pocos anteanoche los cohetes en la Corredera, uno de ellos estalló antes de tiempo, quemando a una señora la mantilla y una oreja.

—Depósitos.—Hay en algunas capitales en España edificios situados a distancia conveniente de la población y oportunamente preparados, donde por una módica cantidad se conservan en depósito ciertas materias inflamables, especialmente el petróleo y pólvora, que no deben hallarse en gran cantidad en parte alguna. De esta manera se evitan algunos incendios, y sobre todo el vecindario vive tranquilo. Es un asunto que merece estudiarse.

—Retratos régios.—Han llegado a esta capital, procedentes de la fotografía de Laurent, magníficos retratos de la archiduquesa Cristina de Austria, futura reina de España. Son una buena obra en su género, y se hallan de venta en la librería del Diaro, calle de San Fernando.

—Pago.—La Dirección de los ferrocarriles andaluzes anuncia que desde mañana quedará abierto el pago de las obligaciones amortizadas en virtud del sorteo verificado el diez del presente mes, y el del cupon diez ocho correspondiente a las obligaciones emitidas por la Compañía de los ferrocarriles de Córdoba a Málaga y Campillos a Granada, en Málaga en la Caja central, estación del ferrocarril, en Madrid en el Banco hipotecario de España y en Barcelona en la Sociedad del Crédito Mercantil.

—Derecha.—En este distrito nacieron durante la primera decena de este mes veinte y dos varones, dos ilegítimos, y diez y siete hembras, una sola ilegítima. Murieron seis varones y nueve hembras.

—Operación notable.—Ayer ha

dejado ya el lecho en el Hospital de Agudos de esta población el niño de nueve años de edad, Manuel Francisco Expósito, que hace ocho días fué operado de talla por nuestro amigo el Dr. D. Mariano Vazquez, a cuyo cargo se encuentra el departamento de operaciones de dicho hospital, habiéndole hecho la extracción de un voluminoso cálculo ó piedra de ocho gramos de peso. Omitimos toda clase de comentarios que pudieran ofender la modestia de tan hábil operador, bastando a nuestro propósito el consignar las fechas y datos que anteceden, que tanto honran a la ciencia quirúrgica como al digno profesor encargado de su aplicación en las salas de nuestro hospital.

—Agua.—Con motivo de las obras que en el Marrubial se están verificando, habrá necesidad de cortar hoy la cañería que conduce a la población el agua del venero conocido con el nombre de La Palma. Bueno es que lo sepan y estén preparados los que dicho venero se surten.

—Documento agradable.—El soldado licenciado del regimiento infantería de Soria, Francisco Fernandez Prados, se presentará en la Secretaría del Ayuntamiento para recibir su licencia absoluta.

—Telégrama.—Uno dirigido desde Montilla a Madrid, para D. Antonio Escribano, anuncia el Gabinete central no haber podido ser entregado a su destinatario.

—Certámenes.—Háblase de convocar a certámenes a los jurisconsultos de toda España para que en un plazo determinado presenten proyectos para todas las reformas legislativas.

—Férias.—Durante el mes de Octubre se celebrarán en esta provincia: el cuatro en Montoro y Baena, y el diez y ocho en Cabra.

—Pensamiento.—Todos nos hemos arrepentido muchas veces de haber hablado: nunca de haber callado.

—Bien.—En Agosto se hallaba en Espiel satisfechas todas las obligaciones de primera enseñanza hasta fin del pasado año económico.

—Última morada.—El objeto de la Sra. D. Isabel Alvarez al trasladar a Córdoba, como hemos dicho, el cadáver de su querido hijo el Sr. Don Julian Bustillo y Alvarez, que falleció en Alcalá la Real siendo juez de primera instancia, es de colocarlo al lado del de su señor padre Don Julian Bustillo y Robles, en la capilla panteon que con este objeto ha hecho construir dicha señora en el cementerio de Ntra. Sra. de la Salud.

—Aula.—Ha sido confirmado en propiedad en la escuela pública de Fuente Palmera D. Serapio L. Muñoz.

—Medida.—Parece que se ha desistido del pensamiento de destinar a los batallones en activo servicio todos los jefes y oficiales jóvenes que se encuentran hoy en los de depósito y reserva. Citase como causa, que dicha medida vendría a perjudicar notablemente derechos adquiridos y lastimar intereses muy dignos de consideración y respeto.

—Relaciones.—Hasta el veinte y seis de Octubre se admiten en Castro del Rio para formar el apéndice al amillaramiento.

—Modas.—Fragmento de una car-

—Si, de ti, que posee todos aquellos atractivos que a mí me faltan, pobre y oscura campesina. De ti, que cantas y bailas tan bien, que eres tan elegante, que hablas con tanta facilidad, y sabes mil cosas que yo ignoro, ¿Debo confesártelo? Hubo un momento en que creí que iba a dejar de quererte, en que quizás me sentía dispuesta a odiarte? Recuerdas la noche que fuimos juntas al Casino de Aix, y el wals que bailaste con Rodolfo? ¡Oh, cuánto me hiciste padecer! ¡Si esto se repitiese, preferiría morir! Perdóname, Albertina, te lo suplico, ¡fui muy injusta!

—¡Perdonarte! —esclamó Albertina agitada por una emoción inesplicable. ¿Tú me pides perdón? ¿Tú, Berta mía, mi querida hermana?

Diciendo esto; la joven atrajo a Berta sobre su corazón, y dominada por una sensación nerviosa, fácil de adivinar, prorumpió en copioso llanto.

No estamos ya en el siglo XVII sino en el XIX, en una época esencialmente positiva, donde todo se calcula por cifras, y sería una regla de proporciones la que tendríamos que establecer, si quisiéramos señalar con precisión el grado termométrico al cual Rodolfo y Albertina habían llegado el uno respecto del otro.

Debemos, sin embargo, confesarlo. Dos circunstancias muy recientes, que es imposible no tener en cuenta, habían hecho subir el termómetro de una y otra parte. Estas dos circunstancias, muy parecidas a las bruscas invasiones del sol en el mes de abril, en que la atmósfera se conserva fría aun, eran en primer lugar la determinación del general Lafonta de partir para Aix, y en segundo, la fatal caída del caballo, que puso en peligro la vida de la joven, y que la había empujado hacia un escollo en el que no era la sola que se hallaba espuesta a naufragar.

En aquel instante se oyó bajo el balcón la voz de Rodolfo que a aquella hora avanzada se paseaba en el jardín, tateando esta frase melodiosa del duo de «La Traviata»:

«Parigi, ó cara noi lasceremo, »
«La vita uniti trascorreremo.»

Evocando este recuerdo, en que expresaba mejor la pasión amorosa en el acento de la voz que el sentido de la música, en la cual, según dirían nuestros padres, en su jerga mitológica, se advertía la influencia de Venus Astarlé, mas aun que la de Febus Apollon, nos es permitido preguntar, a cuál de las dos primas, a la rubia ó a la morena destinaba M. de Cheverne su vocación.

La voz del joven oficial, aquella voz fresca y pura, adquiría una sonoridad particular y llena de encanto en el silencio de una hermosa noche de verano, en medio de las magnificencias de uno de los lugares mas poéticos del universo.

—Si, de ti, que posee todos aquellos atractivos que a mí me faltan, pobre y oscura campesina. De ti, que cantas y bailas tan bien, que eres tan elegante, que hablas con tanta facilidad, y sabes mil cosas que yo ignoro, ¿Debo confesártelo? Hubo un momento en que creí que iba a dejar de quererte, en que quizás me sentía dispuesta a odiarte? Recuerdas la noche que fuimos juntas al Casino de Aix, y el wals que bailaste con Rodolfo? ¡Oh, cuánto me hiciste padecer! ¡Si esto se repitiese, preferiría morir! Perdóname, Albertina, te lo suplico, ¡fui muy injusta!

Diciendo esto; la joven atrajo a Berta sobre su corazón, y dominada por una sensación nerviosa, fácil de adivinar, prorumpió en copioso llanto.

tampoco no, algo más bien, cionado, sistir sin ntipatías de Che-

ue fuera, nte descon- abia bastado do su afecto uos duos y als con la señorita La- a, para que ambos sintiesen su- ceder, en su corazón la simpatía a la antipatía, y por qué no decirlo? el amor al odio. Entre estos dos afectos opuestos, ¿no existen infinidad de gradaciones?

ta.—Los vestidos de calle y de teatro serán este invierno cortos, excesivamente cortos, dejando asomar el pie. Solo será de buen gusto la cola para trajes de sociedad. No serán tan ceñidos como los de los años anteriores. El mismo Werth en persona me ha asegurado que hemos de ver antes de mucho los miriñaques. La novedad en telas es el cachemir de la India con dibujos de todos colores en fondo oscuro para trajes de pocas pretensiones y blancos ó celestes para traje de noche. Las chaquetas de este cachemir con gran gola Sarah Bernhardt y vuelos de encaje, se llevarán mucho este invierno con toda clase de faldas. Algunas tendrán grandes botones con un perro, un pájaro u otro cualquier animal de la escala zoológica. Cuanto mas raro, mejor. Este año lo que priva son los bichos. (¡Cuántos amigos míos van á estar este invierno de moda!) Sombreros he visto que mas que sombrero parecia una casa de fieras. Y ya que de sombreros hablamos, añadiré que el tamaño es enorme, de forma directorio ó de ancha ala levantada por un lado, estilo Rembrandt, con un grupo de plumas sujetas por un pájaro de vistosos colores y de tamaño colosal. Los loros, las cotarras, los pericos y los guacamayos, son los preferidos por su plumaje. Vengo de ver uno salido de la afamada casa de Madama Birot, que es de fieltro, de pelo largo, de color claro, y con tres plumas de dos matices, y á un lado artísticamente colocada, la cabeza del mismo castor. Me aseguran que se está decapitando en París un gran número de pájaros raros para adornar sombreros.

—**Visita.**—El día quince se empezó por el Sr. Inspector la visita de las escuelas respectivas á los partidos judiciales de Posadas, la Rambla, Montilla y Castro del Rio.

—**El arco de las orejas.**—La restauracion de este célebre monumento granadino está dando lugar á tantas idas y venidas que al fin el arco va á terminar las cuestiones viniéndose al suelo.

—**Auxiliares.**—Lo han sido nombradas por concurso de las escuelas de niñas de Baena D. Patrocinio Ruiz y D. Carlota Cruz.

—**Pasadas.**—Hay esportados hasta la fecha, en los distintos puertos de la costa de Alicante unos ciento cincuenta mil quintales de pasa, en esta forma: cincuenta mil para América, noventa y cuatro mil para Inglaterra, cuatro mil para Francia, y el resto para otros puntos.

—**La muerte y la vida.**—El viernes trató de arrojar en Madrid por el viaducto de la calle de Segovia una joven sirvienta y audaluzca, de unos diez y nueve años de edad, llamada Manuela Otero y Lopez. La salvaron dos jóvenes que pasaban por dicho sitio.

—**Real orden.**—Se ha resuelto que los dueños de marcas de fábrica y de comercio presenten al alcalde del punto de su residencia dos ejemplares del diseño de sus marcas respectivas.

—**Criminales.**—El alcalde de la Carlina, (Jaen) dice en telegrama del veinte y cuatro que los seis criminales que vagan por aquellas cercanías, recorren la Sierra de Baño, Andújar, Bailén y otros pueblos inmediatos. Van armados con escopetas.

—**Socorro.**—Del fondo de calamidades públicas se han concedido mil pesetas al Ayuntamiento de Benamocarra para que pueda atender al socorro de las clases menesterosas de aquella localidad.

—**Como aquí.**—Segun un periódico de Madrid, el miércoles habian ingresado en la contaduría del teatro Real, por cuenta del abono, unos sesenta y cinco mil duros.

—**Vacante.**—Se anuncia la de una plaza de obrero aventajado en la fábrica de pólvora de Granada, con novecientas doce pesetas y cincuenta céntimos, opción á derechos pasivos y ascensos reglamentarios.

—**Mejor.**—El primer día de la feria de S. Miguel en Sevilla hubo bastante animacion, siendo considerable el número de cabezas de ganado que han acudido de los pueblos de aquella provincia.

—**Desgracia.**—En la puerta del Sol de Sevilla se ha hundido una casa, resultando muerto un individuo que la habitaba.

—**El Eco de Navarra.**—Con este título se publica en Pamplona un periódico, cuya visita hemos recibido

al que se la devolvemos saludándolo cordialmente.

—**Negocio redondo.**—Una labradora de Barranguita ha dado á luz en un parto cuatro vástagos, con la particularidad de que son siete meses.

—**Caso raro.**—Escriben de Bilbao que en la iglesia de Abandiano ha nacido de una vaca el híbrido *Onotauro*, llamado vulgarmente en Méjico torasno.

—**Desgracia.**—Estos días ocurrió una muy lamentable en Cádiz: el fogonazo de un barreno en las obras de fortificación que se practican en aquella plaza privó de la vista á dos infelices trabajadores, y una piedra lanzada por la explosion fracturó un brazo á uno de ellos.

—**Inauguración.**—Mañana á las ocho de la noche tendrá lugar en el Casino Industrial la de la Academia filarmónica que aquella sociedad ha creado. Segun tenemos entendido este acto se verificará con solemnidad extraordinaria.

—**Reunión.**—En la que celebrará probablemente la comision codificadora en los primeros días de esta semana se ocupará de las reformas del Código penal en los artículos que se relacionan con la Constitucion actual.

—**Gloria española.**—En Alcalá de Henares continúan los trabajos para la colocación de la estatua de Cervantes, que se inaugurará en diez del próximo mes de octubre.

—**Accidente.**—Hace cuatro días que en la iglesia de San Francisco, en Tortosa, y hallándose predicando el P. Mariano, se sintió atacado de un accidente apoplético que le privó de la vida instantáneamente.

—**Carretera.**—Se ha instalado una pareja de guardia civil en cada uno de los extremos del trozo de la carretera de Málaga á Velez, que queda cerrado al tránsito público, á virtud de haberse construido un camino de desviación.

—**Cosechas.**—Las malas cosechas en Europa y la abundancia de productos agrícolas en los Estados Unidos, fomentan de una manera extraordinaria la riqueza pública en este último país. Francia, por ejemplo, se ve obligada á pedir al extranjero por valor de seiscientos millones de reales por lo menos, excediendo de esta suma las necesidades de Inglaterra.

—**Medallas.**—Dentro de pocos días se recibirán en el ministerio de Fomento las medallas de plata de la Exposicion de París, é inmediatamente se procederá á distribuir las.

—**Obejo.**—Veinte y siete de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve. El veinte y dos del actual á las seis de la tarde tuvimos la alta honra de recibir á nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo. Las breves horas que ha parado en esta villa acompañado de dignísimos sacerdotes, han sido para el vecindario todo un recuerdo de grata é imperecedera memoria. La recepción, tanto en la estacion del Vacar, donde S. E. I. hizo la comida, preparada en casa de este señor Cura D. Rafael Navarro, como la que despues tuvo lugar en las cercanías del pueblo, no dejó nada que desear, correspondiendo el vecindario espontáneamente como era debido á nuestro Pastor. El Excmo. Sr. Obispo invitó á la comida á las dos autoridades de la localidad y personas de respeto que concurrieron á casa del Párroco, donde se les sirvieron ricos y variados manjares con la abundancia que el señor Navarro acostumbra presentar en ocasiones tan solemnes. A las tres y media del veinte y tres se despidió S. E. I., marchando para Villaharta acompañado de una comision de esta villa, deseándole haya llegado con felicidad. El quince del presente á las cinco y media de su tarde atentaron contra la vida del Secretario del Ayuntamiento, pasándole un proyectil por la region precordial, que afortunadamente no le causó mas que una fuerte contusion y rompimiento de la piel por el pase del citado proyectil, hallándose hoy en un estado relativamente bien, apesar de la revolucion que ejerció sobre el corazon. —El Correspondental.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en los dias 27 y 28 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	113	02
Puente.	1498	39
Pretorio.	2400	04
S. Sebastian.	544	14
Tejares.	517	31
Matadero.	1270	72
TOTAL.	6343	62

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	2768	42
A la provincia y municipio.	2768	46
Adicionadas.	806	74
TOTAL IGUAL.	6343	62

Córdoba 28 de Setiembre de 1879.— Bartolomé Belmonte.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, por el alma de la señora Doña Francisca de Paula Mesia de la Cerda (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletin religioso.

—Hoy, San Gerónimo, doctor y fundador.—Mañana, San Remigio, obispo.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Marta, por Doña Maria Josefa Fernandez, en sufragio de sus difuntos.

—Quinto día de solemne novena á San Francisco, en la Iglesia del convento de Capuchinos, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

ASOCIACION DE CATÓLICOS.

Desde 1.º de Octubre próximo se abre la matricula para la clase nocturna gratuita de adultos que viene sostenida esta Junta en la calle de Osio, número 12, bajo la direccion de la Señora Profesora D.ª Claudia Rebollo y de la Fuente. Basta para inscribirse un apunte de los Señores Curas Párrocos, justificando las alumnas haber cumplido 12 años, desde cuya edad son admitidas á la enseñanza sin mas requisitos. Córdoba 25 de Setiembre de 1879.—El Presidente, Rafael de Flores.—El Secretario, Juan Rebollo.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 28 de Setiembre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA.

Querido amigo: La detencion de tres militares en la capital de Aragón, que se hallaban de reemplazo, y á los que parece les han encontrado algunos documentos que les comprometen, unido al descubrimiento poco há verificado de proclamas subversivas en el penal de la misma poblacion, dicen algunos es prueba contundente de que los perturbadores del orden público no descansan.

Juzgando que el gobierno camina de ligero como algunas imaginaciones, dicen está preocupado con esto y lo que se habla de que en la capital de Francia se conspira abiertamente contra el actual orden de cosas, y un día y otro suponen medidas extraordinarias, dando como cierto que hasta los serenos reciben órdenes especiales, que se remiten circulares reservadas á los gobernadores, que hay ciertas precauciones militares, y otras cosas por el estilo que producen cierto efecto especialmente entre los no acostumbrados á vivir en este maremagnum.

Positivamente Carvajal se separa de Castelar para formar en las filas del bando que comandan Martos y Ruiz Zorrilla, diciéndose no será el solo posibilista que abandone á don Emilio, cada día mas aferrado á la idea de conseguirlo todo por los medios legales, contra lo que opinan otros hombres de la democracia que aspiran á ver entronizadas sus ideas sea como quiera y cueste lo que cueste.

En la semana próxima se dice llegarán á esta el duque de la Torre, Sagasta, Cánovas, Romero Robledo y algunos otros hombres importantes en la escena política, con lo cual y el regreso de la corte, que tendrá lugar mañana en la noche, recobrará Madrid toda la animacion que suele tener en los periodos legislativos. Con ello tal vez coincida el enmudecimiento de cierta clase de noticieros, que con su malhadado pesimismo llevan la intranquilidad á algunos ánimos y aun contribuyen á la depreciación de los valores, á pesar de que los periódicos afectos á la situacion ocupan buena parte de sus columnas para desmentir sus rumores.

El aviso de la llegada de D. Práxedes es motivo bastante para que en alguno que otro círculo se hable de su próximo encumbramiento al poder, dando como causa de ello las disidencias que creen han de promoverse con la discusion de las reformas ultramarinas, y adelantándose á asegurar que Romero Robledo combatirá el proyecto del gañute, cuando este no ha dado á conocer su opinion ni es fácil lo haga hasta que presente los correspondientes proyectos á la representacion del país.

Cuando Martinez Campos observa una tan profunda reserva sobre su opinion en el asunto, ya hasta se cuentan los votos que le ha de prestar una parte de la actual mayoría, con los cuales y los del constitucionalismo que se le unirán se haria adelante sus planes y se retiraria, aconsejando fueran llamados los amigos de Sagasta, que agradecidos le encargarian del planteamiento de las medidas que se adoptaran para la gran antilla.

Qué afán por adelantar los sucesos! Como puede fundarse un razonamiento sólido sobre escisiones que ni existen ni es fácil puedan resultar, siquiera por el espíritu de conservacion que ha de imperar entre todos los hombres que siguen el bando que formara Cánovas, el que tal vez adelante su venida al objeto de procurar el tacto de codos?

Vuelve á hablarse de las grandes probabilidades de que Posada Herrera venga á esta villa coronada antes de la apertura de las cámaras, y que despues tome parte en los debates desde los escaños donde sienta la mayoría. El gobierno ha recibido ya los datos necesarios para tener conocimiento exacto del resultado de la cosecha de cereales, y los Sres. Silvela y Torneo adoptan algunas medidas y estudian otras al objeto de evitar que la cuestion de subsistencias se imponga andauado el tiempo. Probablemente alguna modificacion en los derechos que paga el trigo al ser introducido en nuestro país, y la rebaja en las tarifas de transportes en las vias ferreas, serán suficiente á evitar alteracion en los precios de los artículos de primera necesidad.

Lagunero ha mejorado algo en su salud, aunque su estado sigue siendo grave.

Las noticias de Cuba son buenas y dan cuenta de nuevas presentaciones y de ofrecimientos al general gobernador de la isla para acabar con los restos de esta pequeña insurreccion. Se cree que el consejo de pasado mañana será de bastante interés, y que en él se hará el nombramiento de embajador extraordinario para Viena y se acordará el día que se han de reunir las cámaras.

Los insurrectos afganos se hallan envalentonados y se proponen atacar á los ingleses. El conde Andrassy seguirá al frente del gabinete austriaco. El gobierno ruso continúa persiguiendo al nihilismo, que cree ya dominado.

En el Bolsin de anoche se mantuvo firme el consolidado á 15'35.

El Correspondental

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: —Anoche se recibieron noticias de la isla de Cuba, trasmitidas por nuestra primera autoridad, que son bastante favorables. En Santiago de Cuba continúan las presentaciones de gente de color, y en las demás provincias reina completa tranquilidad. El general Blanco está recibiendo continuamente entusiastas y patrióticas manifestaciones de diferentes corporaciones, condenando la insurreccion y ofreciendo al gobierno todo su apoyo moral y material para terminarla. —Dice el Imparcial: —El rumor que circuló ayer de que el general Lagunero habia muerto, no es exacto. Podemos asegurar á nuestros lectores que, afortunadamente, no solo no es cierta la especie, sino

que anoche se encontraba algo más aliviado de su penosa enfermedad. —Anoche fueron detenidos en Zaragoza un teniente coronel de caballería, de reemplazo en Madrid, un comandante de infantería, ayudante que ha sido del Brigadier Mariné, de reemplazo tambien en esta corte, y un capitán de reemplazo en Andalucía. Se les han ocupado papeles y cartas que les acusan de propósitos de atentar contra el orden público, por cuyo motivo han sido puestos á disposicion del capitán general de Aragón, quien ha dispuesto que se incomunicara inmediatamente á dichos militares y que se les instruyera el correspondiente sumario. —El 2 de octubre próximo es esperado en Madrid el Sr. Sagasta (D. Práxedes.) —Es muy posible que llegue el señor Cánovas del Castillo á Madrid dentro de la primera semana de octubre, despues de haber visitado la ciudad de Munich. No es, sin embargo, seguro. —El martes próximo se celebrará consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 27 de Setiembre Consolidado, 15'35. Bonos, 94'55. Acciones del Banco de España, 287'00. CORDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzos de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tercero salado superior á 75 rs. arroba.—Palletillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 38 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 52 á 56 rs. arroba.—Escala de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS. Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Múrcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderrilla, 1 y 1/2 daño.

LA CENTRAL. Compañía de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor. Rvn. Capital y garantías. 65,007,881 64 Suma asegurada. 40,249,895,100 Asegura á bajas primas todos los valores. Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 23.—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 19.—Id. id. de 3.ª id., á 18.—Dichos precios son puestas en domicilio y el contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 24 en Córdoba. En esta estacion: harina de caudal á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18 1/2. 2.ª 18 id. 3.ª 17 1/2.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITE calle de San Pablo núm. 2. Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Anilla 12 cuartos. Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos. Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto. En el pago de arrobas no se admite calderilla.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MÁLAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á las 1,15 de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llegará á Córdoba á las 11,56 de la noche. —Id. de Málaga y viceversa. 0 céntimos.—Sextinos.—Tercera

DRID. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 4,48 de la tarde. El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40. Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

6 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni castos las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabetes, debilidad, codos, los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del bazo, de los riñones, de los intestinos, de la membrana muosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 derivaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellan, del duque de Plushkov, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par. Inglaterra, el señor Doctor Gatedrático Yurzen, etc., etc.

Berlín 6 de Diciembre de 1866. Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia la cual no titubaré en confirmar en toda ocasión que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angeltin, médico, miembro del Consejo sanitario Real. Cura num. 63476.—Sr. F. Comparet, sresbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritación espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con eudores nocturnos.

Cura num. 4952.—Agotamiento Sr. Valdivia de la deterioración más completa, de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura num. 7242.—El Sr. Doctor F. V. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relación a la Clínica de Berlín el 8 de Abril de 1871.

Debo la preservación de la vida de uno de mis hijos a la Revalenta Du Barry.—La criatura a la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, lo que resistían a la dieta mejor en ayunas, a los cuidados de dos nodrizas, y todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho después con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cura num. 6986. Señorita Martín de supresión de la menstruación y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

Depósitos en casa de D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 7.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde num. 1, Madrid.

Arrendamiento. Desde el próximo San Miguel se arrienda a pasto y labor la dehesa de Vera, compuesta de encinas, monte bajo y tierras de labor, con aguaderos abundantes y buena casa y oficinas de teja: para saber precio y condiciones calle del Gran Capitán, casa de Don Juan Leon, quien dará cuantos pormenores se deseen. s12-8

Aviso. Se desea una casa que esté en buen estado, sea de particular ó de bienes nacionales, aunque falten algunos plazos que pagarán darán razón, calle de Almonas número 37. s4-3

Venta. Se hace de un estrado compuesto de doce sillones y un sofá. Calle de la Candelaria num. 8, puede verse y tratar con su dueño. s4-3

Montanera. En terreno de labor pago de Campo bajo, la de los lagares «Tres Puentes», «Perales» y «Alamos blancos.» Darán razón en la calle de Muñoz Capilla num. 3, antes Pelota, ó en «Tres puentes.» s4-3

Venta. Se hace de la casa num. 9 plazuela de Arias, frente a San Rafael, ó se permuta por una en el Campo de la Merced. Para tratar, plazuela del Buen Suceso num. 7. s4-3

Muníciones. En la fábrica fundición de la Cruz (en Linares, provincia de Jaén), se ha dado principio a la fabricación de muníciones, así como a su venta a precios módicos. s4-1

Grémio de matronas. El de las matriculadas de esta capital se compone de las siguientes: D.ª Celedonia Rodríguez, Sindica y Matrona de la casa de parturientas, San Roque número 6.

Maria Garcia, Moros 6. Ana Montero, Mascarones 6. Teresa Toscano, D. Rodrigo 129. Francisca Caballero, Valderama 22.

Dolores Medina, Carniceros. Maria Josefa Fernandez, Jesús Maria. Maria Rosario Verdugo, Plazuela de los Carrillos. s4-2

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.



VENTA A PLAZOS. POR CUALQUIER MÁQUINA 10 REALES SEMANALES. Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION. En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se ha publicado al público. Todas las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER para sorpresa de los compradores, son perfectamente buenas, y de las mejores que se han visto en el mundo, y de sus imitaciones, porque no se han visto nunca una preferencia tan grande como la que se ha dado a las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, en cualquier parte del mundo.

ELEMENTOS DE MATEMATICAS. 1.º TOMO.—ARITMETICA Y ALGEBRA, adoptada de texto en este Instituto provincial de 2.ª enseñanza, se halla de venta en la litografía del DIARIO DE CORDOBA, Letrados 16, y en casa del autor Maese Luis 22.

Advertisement for Printemps Paris department store, featuring the text 'PEDIR a los grandes almacenes del PRINTEMPS en PARIS' and details about their catalog and shipping services.

Advertisement for Jarabe Laroze, a medicinal syrup for various ailments, and Jarabe al Bromuro de Potasio, a potassium bromide syrup for nervous and cardiac conditions.

Advertisement for INJECTION BROU, a hygienic and infallible preservative injection, with details on its use and availability.

Advertisement for ACEITE DE HOGG, a natural cod liver oil product, highlighting its benefits for various ailments and its purity.

Advertisement for PILDORAS HOLLOWAY, a medicinal product for various ailments, and UNGUENTO HOLLOWAY, a ointment for skin conditions, both with detailed descriptions of their uses.

Yerba y bellota. A voluntad de su dueño, desde el día hasta San Miguel de 1880, se arrienda la bellota y yerbas de la dehesa de Gamonosas, en junto ó por quintos; también se admiten cerdos cebones y granilleros en dehesas del término de Pedroche, en esta provincia; la persona a quien convengan estos aprovechamientos, puede dirigirse a D. Joaquín Gallardo Ramirez, en Pedroche. s4-1

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la corosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

SOLUCION COIRRE. AL CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL. EL MAS PODEROSO DE LOS RECONSTITUYENTES.—Remedio heroico empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, tisis, caquexia ó cacocimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la inanición, las dispepsias ó digestiones difíciles y las enfermedades nerviosas. NOTA. Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés. Para evitar falsificaciones, nuestras etiquetas llevarán las palabras Coirre a Paris en seis colores y las de 79 rue du Cherche-Midi en letras de tres colores cada una, y además el timbre francés en tinta azul. COIRRE, Farmacéutico en Paris, rue du Cherche-Midi, num. 79. Depósito en todas las farmacias de España.

KRAMERINA, ELIXIR Y PASTA, DENTIFRICOS DE J. MEIFREN PROFESOR DENTISTA. Sócio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Hay pocos órganos que sean invadidos tan frecuentemente de enfermedades como la dentadura. Por cuyo motivo se han preconizado innumerables dentíficos para su conservación. Desconfie el público de los elixires y opiats que blanquean rápidamente los dientes, porque estando compuesto de ácido y álcalis, atacan el esmalte y con su uso continuo lo echan a perder completamente. Para combatir consecuencias desastrosas de todos estos específicos con tanta frecuencia perjudiciales, después de muchos experimentos hechos para el interés público, he conseguido la KRAMERINA, nuevo dentífico, que reúne todas las cualidades que pueden desearse para conservar la boca en un estado de salud perfecta. He querido que mi dentífico diera a la dentadura una blancura natural, legítima, para hablar con mas propiedad; pues no he perdido de vista el siguiente principio, que recomiendo a las personas de buen sentido y de buena fe: Los dientes no se hallan todos destinados por su constitución a adquirir aquella blancura absoluta, que no es siempre una garantía de conservación. Los dientes de un tinte oscuro ó amarillo, son los que generalmente resisten mejor a la acción del tiempo. Depósito central, en casa del inventor, calle Fernando VII, num. 16, Barcelona.—En Córdoba: Sres. Ramirez y Clot, droguería, D. Andrés Moron, Letrados, quincallería, D. José Flores, cuesta de Lujan 3, peluquería, Señores Guillermo Gimenez y hermano, Ayuntamiento 1, 3 y 5, quincallería.

Pérdida. Del término de la Rambla, cortijo de Higuera la alta, han desaparecido dos yeguas de las señas que a continuación se expresan: una con cuatro años, colorada, sin hierro, por cima del labio una raya blanca y un poco regordecido el pie izquierdo a causa de un golpe. La otra cerrada, negra, corbeta, con los pies blancos, herida en el lado izquierdo. La persona que sepa de su paradero, puede avisar a Fernanduche, calle Nueva num 45. s4-1